

KURZ NOTIERT

RAABS

Zum **Frühschoppen** mit der Stadtkapelle Raabs wird im Rahmen des Pfarrkirtages am Mittwoch, 15. August, in den Pfarrhof geladen.

Ein **Sommerabendkonzert** mit der Jugendkapelle Raabs findet am Samstag, 18. August, um 20 Uhr, am Hauptplatz statt.

Zu einer **Lesung** mit „Indigo“ Heidemarie Ulrich wird am Samstag, 18. August, um 20 Uhr, ins Gasthaus Pölzer in Eibenstein geladen.

Die **Sonderausstellung** „Grüß aus Weikertschlag“ im Ortsmuseum kann im August jeden Sonntag von 10 bis 12 Uhr besichtigt werden. Gruppenführungen sind gegen Voranmeldung unter Tel. 0676/7264610 (Obfrau Christine Ratzmann) möglich.

Für den **Gerichtstag**, der jeweils dienstags im Rathaus durchgeführt wird, sind ab sofort Anmeldungen bis spätestens Freitag davor am Bezirksgericht Waidhofen, Tel. 02842/52566, erforderlich. Durch die Terminvereinbarung kann die Amtshandlung besser vorbereitet werden.



Zum Abschluss der Sponsionsfeier der Jungen Uni Waldviertel warfen die Absolventen traditionsgemäß ihre Hüte in die Luft. FOTO: SCHWAB

„Besser verstehen lernen“

JUNGE UNI WALDVIERTEL / „Wir werden alles tun, dass es diese Veranstaltung noch öfter geben wird“, meinte Landesrat Wilfing.

VON MICHAEL SCHWAB

RAABS / „Unsere Erde - unsere Verantwortung“ lautete das Thema der vierten grenzüberschreitenden Jungen Uni Waldviertel, welche vom 6. bis 10. August am Campus Raabs stattfand.

107 Teilnehmer aus Österreich und Tschechien hörten täglich drei Vorlesungen, teils in deutscher und teils in tschechischer Sprache, wobei stets simultan gedolmetscht wurde.

Die Nachmittage verbrachten die Jungstudenten mit Workshops, am Abend bastelten sie Sponsionshüte, oder saßen rund ums Lagerfeuer im Schlosspark. Auch die mittlerweile zur Tradition gewordene Disco durfte nicht fehlen. Im Sinne der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit stand auch eine Exkursion in die UNESCO-Weltkulturerbe-Stadt Trebic auf dem Programm.

Am Freitag, dem 10. August

fand die Junge Uni Waldviertel mit einer Sponsionsfeier ihren würdigen Abschluss. Moderatorin Cornelia Ertl erhielt dabei tatkräftige Unterstützung von den beiden Jungmoderatoren Silvia Schwinger und Vit Zapotocny, die von ihren Erlebnissen am Campus berichteten.

Bürgermeister Rudolf Mayer betonte die starke Einbindung der Stadt Raabs in die Aktivitäten der Jungen Uni Waldviertel, welche bei der Unterbringen im JUFÄ-Gästehaus begannen und bis hin zur Besichtigung des Fernheizwerkes und der Erforschung der Hochwasserkatastrophe im Jahr 2006 reichten.

Der Kreisamtsdirektor des „Krai Vysocina“, Zdenek Kadlec erinnerte in seiner Ansprache an den Eisernen Vorhang und die Menschen, die an dieser Grenze gestorben waren. „Wir wünschen uns, dass so etwas nie wieder vorkommt“, betonte Kadlec. Nun

sei es die Aufgabe vor allem auch der jungen Generation, durch Kommunikation und Beziehungen die Hürden zwischen den Menschen beider Länder zu überwinden und Vorurteile abzubauen.

Landesrat Karl Wilfing zeigte sich über die Nachhaltigkeit dieses aus der Landesausstellung 2009 hervorgegangenen Projektes sehr erfreut. „Die Junge Uni zeigt, wie man sich untereinander besser verstehen lernen kann. Wir werden alles tun, dass es diese Veranstaltung noch öfter geben wird“, hob Wilfing hervor.

Am Ende der Sponsionsfeier folgte das Ablegen des studentischen Eides, immer Interesse an Wissenschaft und Forschung zu zeigen, wobei die Jungstudenten alle gemeinsam ihre Sponsionshüte in die Luft warfen. Die Junge Uni Waldviertel findet auch im kommenden Jahr wieder statt, vom 5. bis 9. August 2013.

Heute als Beilage
in Ihrer NÖN



Garten als Wohlfühl-Oase: Alles über Gestaltung, Wintergarten-Bau sowie Tipps zur Pool- & Teichpflege.

Nichts kann die
NÖN ersetzen. **NÖN**



www.noen.at